

## Información general

# Ecopetrol: alertan por pérdida de confianza de inversores por indagaciones a R. Roa

Accionistas minoritarios pedirán que se revele informe de Control Risks sobre posibles riesgos y recomendación de apartar a su presidente. Mañana, asamblea de accionistas.

U.INVESTIGATIVA@ELTIEMPO.COM | @UinvestigativaET

La asamblea ordinaria de accionistas de la estatal Ecopetrol -la compañía más importante del país-, programada para este viernes 22 de marzo, podrá tener un nuevo punto extraordinario en el orden del día.

Tal y como lo anticipó EL TIEMPO, luego de un cambio de estatutos y de la reducción de requisitos, el gobierno Petro busca hacer un cambio de fondo en la junta directiva de la petrolera.

En efecto, a pesar de que el comité de gobierno corporativo de Ecopetrol dejó constancia de que la plancha de candidatos que pasó el Ministerio de Hacienda no cumple los estándares de la empresa, se buscará elegir a la exsenadora Ángela Robledo (ex-Alianza Verde que se quedó sin curul) y a la viceministra de Ambiente, Lilia Tatiana Roa. Además, al viceministro del Trabajo y exsindicalista de la USO, Edwin Palma, y al exsenador liberal Guillermo García Realpe.

En la plancha también están los actuales miembros de junta Mónica de Greiff, Gonzalo Hernández y Luis Alberto Zuleta. Y la completan los candidatos de los minoritarios Juan José Echavarría y Álvaro Torres.

Zuleta entró a última hora



El informe de riesgos incluye la evaluación de un eventual retiro temporal o definitivo del presidente de Ecopetrol, Ricardo Roa por las investigaciones que se le siguen. FOTO: EFE

para acreditar a un experto en temas financieros, como lo exigen las normas aplicables en el mercado de valores de Estados Unidos, donde Ecopetrol cotiza en bolsa. Aun así, ya hay voces que advierten que impugnarán una eventual elección de esa junta por haber violado el tiempo de inspección de la plancha que se les debe otorgar a todos los accionistas, así la cartera de Hacienda tenga el 88,49 por ciento de las acciones.

Pero a ese espinoso tema se le acaba de unir otro más. EL

TIEMPO reveló que el comité de Auditoría y Riesgos (donde tienen asiento actuales miembros de junta de la petrolera) tomó la decisión de contratar a una compañía experta internacional -Control Risks- para que evaluara los posibles riesgos para la empresa por las investigaciones e indagaciones en contra de su presidente, Ricardo Roa.

Desde febrero de 2023, EL TIEMPO reveló que en el Consejo Nacional Electoral (CNE) se indagaban cuentas de la campaña Petro Presidente

2022-2026, de la que Roa fue gerente. El tema de la posible violación de topes electorales ya desencadenó una investigación en la Procuraduría contra Roa.

### El lío del apartamento

Y a eso se unió una investigación de este diario sobre la compra de un lujoso apartamento en Bogotá que Roa selló cuatro meses antes de entrar a Ecopetrol y que es de una firma del petrolero Serafino Iacono. En su momento, Roa dijo que no sabía quién

era Iacono, aunque luego estuvo en una fiesta con él en Punta Cana. Y sobre las cuentas de campaña, ha sido enfático en que se manejaron de manera transparente y con apego a las normas electorales.

### Conclusiones del informe

Roa entregó las mismas explicaciones a la junta de Ecopetrol. Pero las conclusiones de la evaluación de Control Risks es que hay un elevado riesgo reputacional para la petrolera por las indagaciones y temas que lo tocan.

“Confirma que las investigaciones a Roa constituyen un riesgo para Ecopetrol. Plantea varios escenarios, incluyendo la evaluación de un eventual retiro temporal o definitivo como presidente de Ecopetrol”, le señaló a EL TIEMPO una fuente enterada.

Y agregó que también mencionan otros riesgos: daño a la reputación de Ecopetrol, pérdida de confianza de los inversores y dificultades para obtener financiación.

Y fuentes del Gobierno advirtieron que el informe es solo una evaluación de los riesgos y no una conclusión definitiva. En todo caso, accionistas minoritarios pedirán que el informe sea público.

De hecho, también le han enviado derechos de petición a Roa manifestando que no pudieron ejercer el derecho de inspección sobre la plancha de candidatos a la junta. Y se le exige el acceso al concepto del comité de Auditoría y Riesgos, sobre los candidatos, entre otros documentos, incluidos los libros de contabilidad. Una de las solicitudes viene firmada por un exsuperintendente.

EL TIEMPO le preguntó a Oliver Wack -gerente para Colombia de Control Risks- por las conclusiones del informe. Pero dijo que, por política de la firma, no podía confirmar o negar ningún dato.